

Bericht

## Drittes Graue Langohr-Camp im Biosphärenreservat Karstlandschaft Südharz in Breitungen vom 25. -27.06.2021

Es war das erste Camp, welches in diesem Jahr durchgeführt werden konnte. Unter Einhaltung des Corona-Hygienekonzeptes trafen sich 20 Teilnehmer. Bis zum frühen Nachmittag am Freitag hatte es langanhaltend geregnet, doch mit Beginn des Camps setzte sich die Sonne durch. So wurden am ersten Abend in Breitungen in der vom Regen ausgewaschenen Luft mit kaum Insekten nur wenige Fledermäuse beobachtet. Sechs Fledermausarten wurden festgestellt, darunter auch die Breitflügel- und die Nordfledermaus. Eine besondere Nordfledermaus zeigte uns ein Gebäude, in welchem 2019 in der Dachhaut das Graue Langohr eine Wochenstube bildete, jedoch 2020 und 2021 nicht anwesend war.

Am Samstag wurden im Nachbarort von Breitungen, in Agnesdorf, neun Fledermausarten beobachtet. Für den Südharz erfolgte eine seltene Beobachtung der Arten Graues und Braunes Langohr. Auch wurde die Wochenstube des Grauen Langohrs in Agnesdorf bestätigt. Auffällig war, dass der eigentlich häufige Kleinabendsegler mit nur ein Exemplar bestätigt werden konnte.

Folgende Arten wurden festgestellt: Graues Langohr, Braunes Langohr, Nordfledermaus, Breitflügel- und Zwergfledermaus, Rauhautfledermaus, Wasserfledermaus, Große Bartfledermaus, Fransenfledermaus und Kleinabendsegler.



Das vierte Graue Langohr-Camp ist wieder in Breitungen geplant, vom 24. bis 26.06.2022.

Text/Fotos: B. Ohlendorf